
Il faut remarquer que lorsque la personne qui aime, hait on frape, frape

hait ou aime unne autre personne, tous les verbes actif commencent par ke et

ont chagro a la troisieme personne Ex kenonews, chagononmes, keyenta,

chagoyenta.

Mais si le verbe n'a rapporte qu'a unne chose inanimee, cot'me j-l'aime le

pain, je frape un arbre, on met un g au lieu de kO a la premierp personne, et le

troisieme a ha au lieu de chagr. Ex. gnonmes, hanon-es . guienta, hay"nta.

Cette regle est la meme pour tous les verbes.

. Au pluriel, a la premiere personne, on met devant le verbe agna, cous, a la

seconde sia, a la troisieme hati, Exemple, agnanounes, nous atmons, sia-

non-es, vous aimez.; hatinonses, ie aimet

Et lorsque la personne est jointe avec le verbe, il ne faut qu'en chaner les

premieres lettres pour denoter eslni qu'on fait agir ou celui dont on parle.

Exemple:

Je t'aime, gonnonses. Tu m'aime, chkenonnes.

Je l'aune, henonres. Tu l'aime, ho'chènoneS.

Il t'arme, heanonnes Il m'arme, hagnonnes.

Nous mous aimons, dedmatatenonnes. Il l'aime hônonees.

Ils s'assent, dehontatenones. - Vons cous armes, desmatatenonees

Cela se pratique egalement, et il y a exception dans tous les verbes

Il en est de meme du mot geda. lequel audevant de chaque verbe auquel

il peut convenir signifie je me. Exemple Je m'mnme. gadatenon-es .je 'me

kais, gadatechmahens.
Tous les tems se forment du present maii quelques uns avec tant d'irregu-

larité que je ne crois pas qu'on puisse ny les partager par conjugaisons, ny

donner aucune reces facilles pour les conjuguer. 'e futur seul est-mettant
es audevant du verbe Exemple

Gnonfes, j'aime Engnon-es, vel enenon>rnha. ,'aî-

Gaktendia, je pars En«aktendia, je partiras

Higué,je Vas. Engué, j'irai re

Tous 'es verbes n'ont n'y participes n'y gerondif n'y supins, au lieu du

participe aissent, ils disent celti qua aime ou qui aineos pour le gerondif en

atmant on tourne lorsqu'il aimort. pour le supin d armer, ils disent que l'on

Remarques pour Servir a la Conjugaison.

Les verbes qui se terminent en ta En îacslc font rani

font ti au proeterit parfait En rarach font Aaaagm.

En dha font ahi En eikocfont

En sakrh font iagui En dr font diehi.

En ensek font sekiEn a-a font Zme

En dmha font dihi En kra font k-i


